

scheut, herauszutreten vor unserer wissenschaftlichen Perrücke, weil er sich vielleicht der Form und des Ausdrucks nicht so mächtig glaubt, so geschieht es leider nur zu häufig, daß das Interesse am Vereine erkaltet und die Zwecke mit den Mitteln zu Bruch gehen. Manche Wiederbelebungsversuche mögen dann wohl angestellt werden, aber die rechte Gesundheit, das sich immer neu aus sich selbst erzeugende Leben kommt doch nicht wieder hinein."

Glücklicherweise traf letzteres beim Dresdener Vereine nicht zu, denn bei der Neuwahl für die Jahre 1852 bis 1854, die folgendes Resultat ergab:

Beamte des Vereins:

Grüner, Apotheker, erster Vorsteher und Vorstand des Vortragskomitees,

Nörner, Stadtgerichtsaktuar, zweiter Vorsteher und Vorstand des Verwaltungsrats,

Hänfel, Kaufmann, Sekretär,

Kuschel, Lehrer an der Königlichen Polytechnischen Schule, Bibliothekar,

Böhme, Kaufmann, Kassierer,

Kirsten, Schriftgießereibesitzer, Stellvertreter des Sekretärs,

Bärwald, Kaufmann, Stellvertreter des Kassierers.

Verwaltungsrat:

Mitglieder:

Enzmann, Mechanikus,

Steinmetz, Seifensiedermeister,

Stein, Professor,

Hänfel, Gürtler-Oberältester,

Vater, Gerichtsrat,

Krone, Photograph.

Stellvertreter:

Heze, Buchbindermeister,

v. Woydt, Bergfaktor,

Fort, Prof. a. d. Polyt. Schule,

Plesch, Hauptmann,

Dr. Geinitz, Prof. a. d. Polyt. Schule,

Harzsch, Goldarbeiter.

war ein Mann mit gewählt worden, der nicht bloß das ihm übertragene Amt treu und gewissenhaft ausfüllte, sondern der auch unablässig bemüht war, neue Ideen, neue Thätigkeit und damit neues Leben in den Verein zu bringen. Es war dies Kaufmann A. W. Böhme, der neue Kassierer. Er war es, der die Idee anregte, die Gewerbe und Industrien in ihrer Thätigkeit zu beobachten, weil das Gesehene meist klarer wird, als das beim Vortrage Gehörte und dadurch Belehrungen vermittelt werden, die auf andere Weise nicht gleichgut gegeben werden können. Er war ein Mann, der aber auch mit Unverdroßlichkeit und Zähigkeit ausführte, was er für förderlich erkannt und angeregt hatte. So entstanden durch ihn die Exkursionen, die er selbst vorbereitete und leitete, und später die Gewerbe-Ausstellungen der Jahre 1854 und 1856, deren Plan und Einrichtung sein Werk war.